


Празднуя 1025-летие Кре-
щения Руси, мы вспоминаем 
событие, ставшее для нашего 
народа решающим и судьбо-
носным, которое, казалось 
бы, не затрагивало ни госу-
дарственного устройства, ни 
экономического строя, ни со-
циального порядка, ни куль-
турных ценностей. Это был 
выбор духовный, и именно он 
стал определяющим в госу-
дарственной, общественной, 
культурной и нравственной 
жизни русского народа.

Сегодня много говорят об 
историческом значении Кре-
щения Руси. Одни видят в 
нем знак духовного единства 
славянских народов, другие 
– символ родства России и 
европейской цивилизации, 
третьи – веху в развитии рус-
ского самосознания. Однако 
событие Крещения невоз-
можно свести ни к геополитике, ни к культурологии – у него свой 
собственный глубокий смысл, свое особое измерение.

Крещение Руси явилось великим делом свободного духовного 
выбора наших предков, стало рождением нового народа, народа 
православного. Обновляющую и освобождающую силу Крещения 
замечательно выразил святитель Иларион, митрополит Киевский, 
в «Слове о законе и благодати»: Господь не попустил творению 
своему пребывать в рабстве идольской тьмы, но крещением пу-
теводил его в обновление и свободу жизни вечной.

Как не удивляться проницательности наших предков, почув-
ствовавших суть и смысл православной веры – живое ощущение 
сопребывания Бога с человеком. Крещение приобщило Русь к 
жизни во Христе и Духе Святом, к тому опыту святости, который 
был присущ Византии. Через Византию мы вошли в мир Вселен-
ского Православия, которое не ограничено никакими человече-
скими границами, но охватывает все времена и все пространства, 
в которых живут православные христиане. Пораженные красотой 
византийского мира, высочайшими образцами церковного искус-
ства и богослужением, послы рассказывали князю Владимиру Ки-
евскому: «И не знали мы – на небе или на земле, ибо нет на земле 
такого зрелища и красоты такой… Не можем мы забыть красоты 
той, ибо каждый человек, если вкусит сладкого, не возьмет потом 
горького». И на вопрос, в чем же суть этой красоты и сладости, 
они отвечали: «Пребывает там Бог с людьми». 

Всем нам Господь явил особую милость – быть свидетелями и 
участниками возрождения Православия на нашей земле. Празд-
нование в 1988 году 1000-летия Крещения Руси ознаменовало 
начало духовного возрождения Отечества. Неустанными трудами 
священнослужителей и мирян за 25 лет были восстановлены из 
руин и построены заново тысячи храмов и сотни монастырей, 
открыты многочисленные духовные школы и православные 
учебные заведения, возрождены традиции просветительского, 
миссионерского и социального служения. Но самое главное – это 
благие перемены, произошедшие за этот совсем небольшой про-
межуток истории в душах людей.

Неисчерпаемый духовный и нравственный потенциал Русской 
Православной церкви, ее вера и верность идеалам христианства 
сегодня как никогда востребованы обществом. И Церковь наша 
своим тысячелетним опытом свидетельствует и возвещает всем, 
что без внимания к духовным основам жизни, без Бога и исполне-
ния Его заповедей никакое внешнее благополучие и материальное 
процветание, никакие знания и новейшие технологии не могут 
дать человеку полноты, радости и гармонии бытия.

Дорогие отцы, братья и сестры! Поздравляю вас с великим для 
нашей страны днем – днем Крещения Руси. Молитвенно желаю, 
чтобы Господь укреплял вас на жизненном пути, давая силы и му-
жество преодолевать трудности и испытания, помогал возрастать 
в христианских добродетелях, созидая жизнь на твердом камне 
веры и духовных традициях нашего православного Отечества. 

СЕРГИЙ, митрополит  
Воронежский  

и Борисоглебский.

Говядины станет больше
С весны 2011 года ООО «Заречное» реализует стратеги-

чески значимый для региона проект по развитию мясного 
скотоводства на территории нескольких районов Воронежской 
области. Проект общей стоимостью около 7 миллиардов руб-
лей призван обеспечить племенное и товарное производство 
специализированного мяса скота абердин-ангусской породы. 
С выходом на проектную мощность в целом по области пого-
ловье составит более 80 тысяч, что позволит получать 20 тысяч 
тонн мяса в живом весе и 10 тысяч голов племенных нетелей 
на продажу в год. «Областное правительство заинтересовано, 
чтобы к концу года объекты полностью заработали, - сказал 
губернатор Алексей Гордеев после недавнего рабочего визита 
в ООО «Заречье». – С одной стороны, мы, естественно, помо-
гаем, с другой – контролируем. Пока всё идет по плану». 

Инвестор уточняет курс
 В связи с угрозой африканской чумы свиней германский 

холдинг «Тённиес» внёс коррективы в свой инвестиционный 
проект: новые свинокомплексы в Воронежской области он 
будет строить по модернизированной модели, обеспечиваю-
щей максимальную защиту. Кроме того, компания намерена 
не только возвести в регионе собственный мясоперерабаты-
вающий завод, но и создать производство по выращиванию 
крупного рогатого скота. Как заявил губернатор Алексей 
Гордеев, облправительство готово оказывать немецким пар-
тнёрам активную поддержку, поскольку «данный инвестпроект 
является  значимым для нашего региона».

Пора реконструировать 
Вопрос снижения ущерба водным объектам является 

актуальным практически для всех крупных промышленных 
городов России. На Всероссийском совещании по данной про-
блеме, которое состоялось недавно в Туле, отчитался начальник 
отдела охраны окружающей среды ООО «РВК – Воронеж» 
Станислав Довгань. Он сообщил, что эксплуатируемые с 1971 
года Воронежские правобережные очистные сооружения будут 
реконструированы. В частности, запланировано строитель-
ство в этом году блока доочистки с реагентным удалением 
фосфора. 

С самолёта никель виден?
Уральская горно-обогатительная компания (УГМК), ко-

торая намерена освоить никелевые месторождения в Ново-
хопёрске, объявила о своём намерении выкупить 49 процентов 
акций у чешской фирмы Ramco, чтобы стать впоследствии 
полноправным владельцем этого предприятия. Ramco произ-
водит лёгкие самолёты LET-140. УГМК планирует выпускать 
их ежегодно не менее 16, адрес поставок - Россия и другие 
страны. Между тем глава аналитического агентства Infomost 
Борис Рыбак заявил деловому изданию «Ъ»: бессмысленно 
покупать производство самолёта, который морально устарел 
ещё в прошлом веке. 

Исследуют культурную среду 
Итоги готовящегося под руководством ректора Воронеж-

ской государственной академии искусств Эдуарда Боякова 
исследования «Культурная среда и культурная политика Во-
ронежской области» станут известны 16 сентября. В этот день 
доклад-презентация будет представлен губернатору Алексею 
Гордееву. Помимо самого Эдуарда Боякова, в презентации 
примут участие работавшие над исследованием авторитет-
ные московские и региональные эксперты. Тем временем в 
учебном корпусе и общежитии ВГАИ планируется провести 
до 1 сентября на выделенные Минкультом РФ 30 миллионов 
рублей текущий ремонт. 

Сообщения подготовили  
Николай СтаРых, Виталий ЧЕРНИкоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
временами небольшие дожди; ветер северо-
западный, умеренный; температура +20…+25.

28 июля по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами дожди с грозами; 
ветер западный, умеренный; температура ночью 
+9…+14, днём +21…+26.

29 июля по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами дожди с грозами; 
ветер западный, умеренный; температура ночью 
+9…+14, днём +21…+26.
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Валерий КаЗаноВ

Фото михаила кВасоВа

В минувший четверг на-
шему фотокорреспонденту 
Михаилу Квасову пришлось 
немало времени провести на 
плотине, чтобы дождаться и 
снять тот момент, когда бук-
сиры  введут металлический 
корпус «Гото Предестинации» 
в шлюз. Чтобы заполнить 
камеру шлюза, понадобилось 
10 минут и более 20 тысяч 
кубометров воды.  Наконец-
то зажёгся зелёный сигнал, 
и флотилия неспешно про-
следовала в Воронежское 
водохранилище. 

Достраивать копию петров-
ского корабля «Гото Преде-
стинация» будут в Воронеже. 
Такое решение принято проек-
тировщиками корабля-музея. 
В минувшее воскресенье его 
металлический корпус,   из-
готовленный на Павловском 
судоремонтном заводе, отпра-
вился  к постоянному месту 
прописки - в Воронеж.  «Ком-
муна» уже писала о том, что 
для создания копии детища  
Петра I понадобилось чуть бо-
лее двух лет. Как утверждают 
павловские судостроители, 
они  построили бы быстрее, 
но изменились требования 
судового регистра, и импорт-

ное оборудование пришлось 
заново сертифицировать.  В 
отличие от древнего линкора, 
у нынешнего корабля  GPS/
ГЛОНАСС, современные 
системы жизнеобеспечения 
и пожаротушения, немец-
кие дизеля в трюме. Но к 
самостоятельному плаванию 
он ещё не готов. Уже здесь, 
прямо на водохранилище, 
специалисты достроят дере-
вянный верх и такелаж. Из-
вестно, что саму деревянную 
надстройку изготавливали в 
Петрозаводске. После того, 
как её установят на корабль, 
сразу же начнут монтировать 
и налаживать все системы 
корабля. Украсят парусник 
58 пушек, деревянные лафе-
ты к ним, бутафорские ядра, 
декоративные украшения. На 
корабле будут красоваться 
«лев с короной», амуры с 
крыльями, русалки, тритоны 
и др. После сдачи корабль-
музей  сможет совершать 
водные экскурсии по Воро-
нежскому водохранилищу. 
Но это произойдет ещё не 
скоро. А вчера губернатор 
Алексей Гордеев побывал на 
импровизированной верфи, 
где продолжится достройка 
линкора. Более подробнее об 
этом – в следующем номере 
«Коммуны».

Кораблю-музею – быть!
В Воронеж по Дону доставили металлический 
корпус  будущего корабля-музея «Гото Предести-
нация».

1025-летИе крещенИя русИ

екатерина муШуроВа,

студентка факультета журналистики 
ВГу. Фото автора

В боевой операции «Малый 
Сатурн» советские войска штур-
мом брали занятые врагом дон-
ские высоты в селе Дерезовка 
Верхнемамонского района. Ата-
ка захлебнулась, пулемётный 
огонь в упор разил наступавших 
бойцов. Прокатов принял реше-
ние и грудью закрыл амбразуру 
дзота. Посмертно ему присвои-
ли звание Героя Советского 
Союза.

В Кремле познакомилась с 
ребятами-школьниками и их 
руководителями из Военно-
патриотического центра «Вым-
пел». Узнала, что они – участники 
летних лагерных сборов. А прово-
дятся сборы уже второй десяток 
лет чаще в памятных местах во-
инской славы нашего Отечества: в 

Подмосковье и на Дону, на Волге 
и на Кавказе…

Тогда же получила приглашение 
в лагерь. И вот я с ребятами на 
священной земле, где семьдесят 
лет назад Красная Армия громила 
отборные полчища фашистов.

Где шла Курская битва…
Ребята все в камуфляжной 

форме спецназа, на головах зе-
лёные банданы и васильковые 
береты, обуты в берцы и крос-
совки. Задорный взгляд, весёлые 
улыбки. Три отряда - «Вымпел», 
«Альфа», «Бастион». Отлыни-
вающих нет. Ведь завтра открытие 
лагеря. А впереди четырнадцать 
дней жизни в палатках, в полевых 
условиях, приближенных к бое-
вым, в летнем межрегиональном 
военно-патриотическом лагере 
ВПЦ «Вымпел». Место сбора - 
Белгородская область.

Итак, открытие.
- Лагерь, становись! Равняйсь! 

Смирно! Знамённая группа, 
стать к флагам! Считать военно-
патриотический лагерь «Антитер-
рор. «Белгород – 2013» открытым! 
- скомандовал руководитель лагеря 
Анатолий Колесников. – Флаги 
поднять!

Старший курсант усадил само-
го младшего - Ванюшу Третьяко-
ва - на плечо. Знамённая группа 
под пение Гимна России подняла 
флаги. 

В «Вымпел» съехались ребята из 
разных уголков нашей страны. Но 
мне роднее своя, воронежская зем-
ля. Поэтому разыскала курсантов-
земляков. Вот Илья Степанов из 
села Лозовое Верхнемамонского 
района. В лагерных сборах он уча-
ствует уже девятый раз. 

- Познакомился я с «Вымпе-
лом» через Сергея Леонидовича, 
командира нашего отряда. Мы с 
ним из одного села. Так вот, ему по-
звонили и предложили отправить 
ребят из нашей сельской школы 
в военно-патриотический лагерь. 
Мне тогда двенадцать лет было. Я 
и в других лагерях бывал, но здесь 
особенно интересно.

- Много ребят из Лозового по-
бывало в «Вымпеле»? – спраши-
ваю Илью.

- Человек пятнадцать, точно. 
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Июль в васильковом 
берете

Мне повезло. В декабре 2011 года я, студентка, в составе 
воронежской делегации побывала в Москве – в кремле. В 
концертном зале Президентского полка прошла премьера 
документального фильма киностудии «Река Лена» - «Прости 
меня, мама». В нём рассказывалось о вологодском парне 
Василии Прокатове. 

Субботний репортаж

Хорошо играет на баяне мой 
земляк Илья Степанов.

Говорит Господь … скажу не Моему народу:
«ты Мой народ», а он скажет: «Ты мой Бог!» 

(ос. 2, 21, 23)

Возлюбленные о Господе досточтимые 
отцы, всечестные иноки и инокини,  
дорогие братья и сестры!

С юбилеем!
Сегодня исполняется  
50 лет александру Вик-
торовичу Гусеву, вице-
губернатору, первому 
заместителю предсе-
дателя правительства 
Воронежской области. 

Можно с уверенностью 
сказать, что за эти годы Алек-
сандр Викторович сделал 
очень многое для развития 
Воронежа и области. Он про-
шел путь от мастера смены 
на заводе «Синтезкаучук» до 
заместителя губернатора, ку-
рирующего все заводы в регионе, и на каждом месте работы для 
него в первую очередь были важны реальные дела и уважение 
к людям, с которыми и для которых он работал.   

Несмотря на большой объем работы, Александр Вик-
торович никогда не оставлял научной деятельности. 
Он является соавтором 35 изобретений, часть которых  
внедрена на его родном заводе. Александру Викторовичу 
присуждена премия Правительства РФ в области науки и 
техники. Он награжден медалью участника ликвидации 
пожаров 2010 года, получил благодарность Президента 
Российской Федерации, а в 2013 году стал заслуженным 
обладателем нагрудного знака «Медаль имени конструк-
тора стрелкового оружия М.Т. Калашникова».

Работа на высоких должностях – это проверка не толь-
ко профессионализма, но и личных качеств. Все, кто знает 
Александра Викторовича,  отзываются о нем как о честном 
и ответственном человеке, который в самых кризисных си-
туациях сохраняет спокойствие и принимает оперативные и 
эффективные решения.

Принято считать, что человек, который посвящает всего себя 
работе, не очень успешен в личной жизни. В этом отношении 

Александр Викторович – счастливое исключение. Вот уже 25 
лет он – глава крепкой семьи: любящая и понимающая жена, 
дочь, как и папа, увлеченная наукой и футболом.

Александр Викторович, примите наши искренние поздрав-
ления с юбилеем! Желаем Вам и Вашим близким здоровья, 
мира и благополучия!

Губернатор Воронежской области а.В.ГоРДЕЕВ

Председатель областной думы В.И. кЛюЧНИкоВ

Уважаемый александр Викторович!
Примите самые искренние и сердечные поздравления с 

юбилеем!
За Вашими плечами достойная школа жизни, богатый опыт 

производственной деятельности и государственной службы. 
Пройдя трудовой путь от мастера производства до заместителя 
руководителя региона, Вы зарекомендовали себя как про-
фессионал высокого уровня, компетентный и инициативный 
управленец, хорошо знающий и понимающий проблемы своих 
земляков и прикладывающий максимум усилий, чтобы в Во-
ронежской области и ее центре жизнь людей изменилась в 
лучшую сторону. При этом Вы являетесь надежным товарищем, 
примерным семьянином, любящим мужем и отцом. 

Отдельных слов благодарности заслуживают Ваши усилия 
по оптимизации работы муниципальных органов власти и 
значимый личный вклад в подготовку празднования 425-летия 
Воронежа, что позволило в кратчайшие сроки вывести област-
ной центр на качественно новый этап развития. 

Глубоко убеждены, что Ваш высокий авторитет, талант руко-
водителя и организатора будут и впредь служить укреплению 
социально-экономического потенциала региона и его центра.

Пусть Ваша жизнь всегда остается наполненной плодотвор-
ным трудом, поддержкой единомышленников и пониманием 
близких людей! Искренне желаем Вам успехов в Вашей от-
ветственной деятельности и крепкого здоровья для реализации 
всех намеченных планов!

Исполняющий полномочия главы администрации  
городского округа город Воронеж С.а. кРюЧкоВ

Председатель Воронежской городской думы В.Ф. хоДыРЕВ

Власть

марина уСоВа

В анкетировании смогут 
принять участие как руководи-
тели компаний, так и рядовые 
сотрудники, непосредственно 
связанные с процессом полу-
чения госуслуг.

Разъяснительная информа-
ция по этому поводу будет раз-
мещена как на официальных  
ресурсах регионального прави-
тельства, так и на популярных 
для бизнеса  сайтах, а также в 
социальных сетях.

Начиная с третьей декады 
июля, сбор информации в Ин-
тернете будет идти по девяти 
государственным услугам, за 
которые лично отвечают бо-
лее 50 чиновников различных 
уровней. Среди них: выдача 

лицензий на фармацевтиче-
скую деятельность и  рознич-
ную торговлю алкогольной 
продукцией, предоставление 
земельных участков в соб-
ственность или аренду под 
строительство, обращение 
за различными формами го-
сударственной поддержки и 
другие. Одновременно с целью 
подтверждения эффектив-
ности и объективности мето-
дики и достоверности оценок, 
полученных в ходе онлайн-
анкетирования, интервьюеры 
проведут личный опрос пред-
ставителей бизнеса.

По итогам этого интернет-
мониторинга  чиновники полу-
чат оценки. Результаты будут 
представлены руководству 
области. 

Чиновников  
оценят по-новому
В Воронежской области вводится оценка качества 
государственных услуг для бизнеса с помощью 
интернет-анкеты.



2 | № 108 (26130) | Суббота, 27 июля 2013 года | КОММУНА www.communa.ru 

МНеНие

Вадим КИРПИЧЁВ

Нашествие
 Именно так выглядит наплыв мигрантов на крупные 

города России – от Санкт-Петербурга до Владивостока. 
«Орды» из Азии вдруг хлынули на русские земли, пере-
селенцы наладили коррупционные коридоры и стали 
не только занимать свободные экономические ниши, но 
и лишать местное население рабочих мест, вытеснять 
из бизнеса. Решение вопросов в обход законов, клано-
вость, семейственность, агрессивный стиль вождения 
на дорогах, дополнительный приток наркотиков, грязь 
в быту, обычаи Средневековья – все эти и им подобные 
«прелести» азиатчины стали уже фоном жизни росси-
ян, обыденностью, чуть ли не нормой. 

 Процессы азиатизации, очевидно, носят и объек-
тивный экономический характер. Трудовых ресурсов 
в России не хватает, а мигранты – идеальный объект 
для эксплуатации. Всё так, но каковы нравственно-
духовные, культурные, политические последствия 
азиатизации?

 Вспоминается варваризация имперского Рима. Ор-
ганизовав глобальное Среди-
земноморье, размыв римское 
гражданство варварами, запо-
лонив армию и чиновничество 
выходцами из Азии и Африки, 
Рим в итоге рухнул, разрыхлив 
себя культурно изнутри.

Подобные процессы сейчас 
происходят в США и Европе. 
Пришло время платить по сче-
там глобализации. Трудовые 
ресурсы стремятся туда, где 
есть работа и деньги. Наплыв 
латиноамериканских мигран-
тов в США не прекращается, и страна на глазах теряет 
свою былую идентичность.

 Не отстаёт и Старый Свет. Усиливается его ислами-
зация, арабизация. Европейцы мало рожают, работают 
не так, как раньше, и экономика Старого Света без ми-
грантов уже не выживет. В Европе процессы массовой 
миграции суммировались с кризисом гиперсоциаль-
ного государства. Но пусть Запад сам разбирается и 
платит по счетам глобализации. У нас болит Россия, 
также попавшая под этнический каток.

 Экономический интерес российской элиты в массо-
вой миграции очевиден. Понятен и интерес мигрантов. 
Для Средней Азии и Россия есть богатое, гиперсоци-
альное государство.

 Но есть ли политический интерес власти в азиати-
зации России? Ведь она процессы миграции на деле 
явно поддерживает и озабочена ими лишь на словах. 
Почему?

 Ведь идёт феодализация политической системы, 
коррупция стала системной, нарастает исламизация 
России, а сама страна будто проваливается в Азию, 
«зарастает» Средневековьем. В чём тут политический 
навар власти?

Охота на Россию
 Мировой капитал начал откровенно «валить» нашу 

страну. Запад привычно пытается решить свои пробле-
мы за счёт России и на развалинах России. 

 Мы знаем три эстафетные стержневые державы 
российской цивилизации – Российскую империю, 
СССР, РФ.

 Российскую империю уничтожила буржуазия 
своим Февралём, чтобы через век свалить свой грех 
палача на большевиков. Возродился наш державный 
феникс в виде Красной России. СССР – советское со-
циалистическое спасение России.

Мировой капитализм и демократы-либералы раз-
валили и СССР. Нынче подбираются к РФ.

Но отчего западная буржуазия нас так не любит?
Наш природный, неизбывный авторитаризм – вот 

причина. Запад – мир священной собственности, а в 
России священна власть. Россия – вертикальное госу-
дарство, природная держава. У нас невозможна буржу-
азная демократия (власть собственников), поэтому в 
рамках мирового капитализма русский авторитарный 
капитализм третьесортен и подлежит истреблению 
вместе со страной. Европа – кладбище полиэтнических 
государств. На это кладбище Запад нас и тянет на ар-
кане буржуазно-демократических иллюзий.

Вперёд, в прошлое!
 Азиатизация России в широком смысле этого слова 

– это не только наплыв мигрантов и связанные с ним 
межкультурные конфликты и трения. Не сводится она 
и к одной сверхприбыли для бизнеса и чиновников. В 
широком смысле слова азиатизация есть системная 
политика по использованию всех антилиберальных, 
антизападных элементов и сил. Уже сейчас президент 
в полемике с западными журналистами ссылается на 
Чечню, когда хочет доказать, что некоторые западные 
свободы в России могут закончиться кровью. Чем не 
пример опоры на азиатизацию?

 Кто главный враг нынешней власти? Своя же рос-
сийская крупная буржуазия, либералы, элита. В социа-
листической державе (СССР, Китай) власть защищена 
от либералов идеологически. В капиталистическом 
авторитарном государстве ей приходится опираться на 
Азию, феодализм, системную коррупцию, внутреннее 
Средневековье – на всё то, что можно назвать азиати-
зацией в широком смысле.

 Раз невозможна современная социалистическая 
антибуржуазная защита, то охранительные идеи бе-
рутся из прошлого. Из ушедших веков рекрутируется 
всё, что антилиберально, антизападно. Требуется кри-
минальный капитализм с «азиатчиной», чтобы он не 
генерировал демократию. Азиатизация – это «дикие 
дивизии» из прошлого, призванные на защиту власти. 
Возьмём тот же ислам, ныне расцветающий в России. 
Почему он ей полезен? Ислам – это идеальное Средне-
вековье, он антилиберален, авторитарен, поэтому укре-
пляет антизападные опоры власти. И ислам работает 
эффективно, раз в национальных республиках активно 
голосуют за партию власти.

Окончание следует.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты»

«Дикие дивизии» 
эпохи либерализма
Газеты уже давно пишут о всё сильнее набираю-
щей силу «азиатчине», проникающей и в наш быт, и 
в систему политических институтов, влияющей на 
общий культурный и нравственный климат нашего 
общества.
 Нравы и обычаи восточных диаспор сами превра-
щаются в норму нашей жизни, а не адаптируются 
к нашей культуре, к нашим традициям. Миграцион-
ное наступление на коренные российские регионы 
выходцев из дальней и ближней Азии дополняется 
политикой властей, убедивших себя в том, что 
только в гастарбайтерах спасение нашей экономи-
ки. Натиск мигрантов уже можно смело называть 
великим переселением народов. 

Кирилл КОВАЛЕВСКИЙ

Определив Воронежскую 
область в первую группу - груп-
пу регионов-лидеров - Агент-
ство АРСЭП распределило 
остальные 12 областей ЦФО 
по следующим группам. Вторая 
группа – регионы перспек-
тивного развития (6-е место 
- Московская область. 7-е ме-
сто – Курская область). Третья 
группа – регионы догоняющего 
развития (8. Рязанская об-
ласть. 9.Ярославская область). 
Четвертая группа – регионы 
разнонаправленных трендов 
развития: благоприятных и 
неблагоприятных (10.Смо-
ленская область. 11.Тверская 
область.  12 .Тульская об-
ласть. 13.Орловская область. 
14.Владимирская область). 
Пятая группа – проблемные 
регионы (15.Костромская об-
ласть). Шестая группа – ре-
гионы стратегического отста-
вания (16.Ивановская область. 
17.Брянская область).

Анализ динамики развития 
регионов ЦФО говорит о том, 
что в 2012 году произошло 
увеличение промышленного 
производства. Его рост оказал-
ся на 5,5 процента выше средне-
российского, изменившегося 
лишь на 2,6% относительно 
года предыдущего.

При этом в Воронежской 
области прибавка составила 
29,4%. Данный показатель 
оказался лучшим не только по 
Центральному федеральному 
округу, но и по стране в целом. 
На втором месте по ЦФО - 
Брянская область (17,5%). В 
пятёрку лучших входят также 
Тамбовская (12,5%), Липецкая 
(11,9%) и Московская (9,4%) 
области.

Наиболее высокие резуль-
таты по производству сельхоз-
продукции были зафиксиро-
ваны в Белгородской области 
(рост 8,5%), Владимирской 
(8,1%) и Тамбовской (7,9%) об-
ластях. Воронежскую область 
(плюс 4,7%) обошли ещё пять 
регионов. А вот Ивановская, 
Костромская, Московская и 
Тверская области вообще не су-
мели удержать прошлогодний 
показатель. 

Наилучший результат по 
росту производства расте-
ниеводческой продукции - у 
Ярославской области (10,3%). 
Воронежская область (при-
бавка 2,4%) уступила шести 
регионам.

В натуральном выражении 
скота и птицы на убой в живом 
весе больше всего было произ-
ведено в Белгородской области 
(1327,7 тыс. тонн). Воронеж-
ская область (330,1 тыс. тонн) 
- на второй позиции. Замыкает 
тройку лидеров Московская 
область (274,4 тыс. тонн). Ми-
нимален данный показатель 
у Костромской области (32,2 
тыс. тонн). 

В товарном производстве 
молока передовые позиции 
принадлежат Воронежской об-
ласти (742,6 тыс. тонн), а также 
Московской (696 тыс. тонн), 
Белгородской (557,7 тыс. тонн) 
и Курской областям (400,2 тыс. 
тонн). 

В производстве куриных 
яиц уверенно лидируют Бел-
городская (1449,3 млн. штук) 
и Ярославская области (1403,6 
млн. штук). У Воронежской 
области показатель тоже вы-
сок (786 млн. штук). Наиболее 
низкий результат зафиксиро-
ван в Тверской области (94,3 
млн. штук). 

По росту объёма строи-
тельных работ в 2012 году 
лидировали Калужская (плюс 
19,0%), Орловская (16,6%) и 
Тамбовская (13,5%) области. 
Воронежская – на четвёртом 
месте (10,8%). 

Однако темпы темпами, а 
каковы же абсолютные цифры? 
У наших соседей - в Белгород-
ской области - было введено в 
эксплуатацию 1215 тыс. кв. м 
общей жилой площади, в Ли-
пецкой - 807,9, в Тамбовской 
- 633,1. Согласитесь, весьма 
высоки показатели и у нашей 
Воронежской области - 1117,7 
тыс. кв. м.

Впечатляющими выглядят 
успехи Воронежской области 
в сфере производства и рас-
пределения электроэнергии, 
газа и воды. Динамика роста по 
данному показателю составила 
46,1%. На втором месте – Твер-
ская область (13,1%). Между 
тем десяти регионам ЦФО 
вообще не удалось достигнуть 
уровня прошлого года.

Крайне важным показате-
лем социально-экономи ческого 
развития является объём инве-
стиций в основной капитал.

Самые серьезные успехи в 
этой сфере продемонстриро-
вала Калужская область: здесь 
вклад инвестиций в пересчёте 
на душу населения составляет 
93,5 тыс. рублей. Следующий 
результат - у Белгородской 
области: 88,5 тыс. рублей. За-
мыкает тройку лидеров Ли-
пецкая область с показателем 
79 тыс. рублей. На четвёртом 

и пятом местах - Воронежская 
и Тамбовская области: соответ-
ственно 77,2 и 76,5 тыс. рублей. 
В отстающих - Костромская и 
Ивановская области (32 тыс. и 
23,5 тыс. рублей).

По иностранным инвестици-
ям в расчёте на душу населения 
очевидно лидерство Липецкой 
области (1364,2 долл. США). 
Воронежская область – на седь-
мой позиции (276,7). Весьма 
низок показатель у Белгород-
ской и Тамбовской областей 
(31,2 и 1,85 долл. США). 

Рассматривая уровень благо-
состояния населения регионов 
ЦФО, обратимся, прежде всего, 
к величине среднедушевого до-
хода населения. В авангарде по 
данному показателю находится 
примыкающая к столице Мо-
сковская область, где доход со-
ставляет 29566,3 рубля. Следом, 
хотя и с ощутимой разницей, 
идут Белгородская (21412,7 
рубля), Калужская (20360,2 ру-
бля), Липецкая (19602,3 рубля) 
и Воронежская (19073,3 рубля) 
области.

Меньше всего денежные 
доходы оказались у жителей 
Владимирской (16510,7 рубля) 
области. В этом же регионе по 
итогам прошлого года был за-
фиксирован один из наиболее 
высоких уровней прожиточ-
ного минимума (6301 рубль). В 
ЦФО данный показатель выше 
только у Смоленской (6939 ру-
блей) области. Минимален же 
- у Тамбовской (4773 рублей), 
Белгородской (5125 рублей) 
и Орловской (5157 рублей) 

областей. На четвёртом месте 
Брянская (5327 рублей) об-
ласть, на пятом - Воронежская 
(5535 рублей). 

Изучая динамику реальных 
денежных доходов населения, 
следует отметить, что данный 
показатель лучше всего у Ива-
новской (116,3%), Воронеж-
ской (115%) и Ярославской 
(112,9%) областей. В первую 
пятерку входят также Мо-
сковская (111,4%) и Липецкая 
(110,9%) области. На послед-
ней позиции - Костромская 
область (102,7%). 

Что касается среднемесяч-
ной номинальной начисленной 
заработной платы, то после 
Московской области (32296,5 
рубля) лидирующие позиции 
принадлежат Калужской обла-
сти (23956,8 рубля). С опреде-
ленным отрывом от неё следует 
Тверская область (20614,9 
рубля), а также Ярославская 
(20545,6 рубля), Белгородская 
(20486,1 рубля) и Воронежская 
(19830,6 рубля) области.

Следует заметить, что ди-
намика изменения заработной 
платы во всех регионах ЦФО 
положительная. Но если в 
Калужской области данный 
показатель вырос на 21,4%, то 
в Тверской – лишь на 10,9%. В 
Воронежской области прибав-
ка составляет 15,7%, в Липец-
кой – 12,8%, в Курской - 15,9%, 
в Тамбовской – 18%.

Наибольший процент безра-
ботных по отношению к эконо-
мически активному населению 
(в среднем за 2012 год) имела 

Ивановская область (6,3), наи-
меньший – Московская (2,9). 
Показатель Воронежской об-
ласти похуже, чем у соседей 
по Черноземью (у нас – 5,5, у 
Липецкой области – 3,6, у Бел-
городской – 3,7, у Тамбовской 
– 4,9, у Курской – 5,1).

В 2012 году во всех обла-
стях ЦФО зафиксирована 
естественная убыль населения, 
Тем не менее самый низкий 
показатель - 2,3 на 1000 чело-
век - у Белгородской области. 
У Московской области - 2,4, у 
Костромской -3,2. Одинаково 
печальная статистическая циф-
ра – 4,7 – у Брянской, Курской 
и Воронежской областей. Хуже 
всего дело обстоит в Тульской 
(-7,6) и Тамбовской (-6,5) об-
ластях.

Удручающие показатели 
по младенческой смертности 
в Орловской и Калужской 
областях (10,4 и 10,2 на 1000 
человек соответственно). Не 
представляется возможным 
назвать данные показатели 
низкими и в Рязанской (9,8) и 
Тверской (9,8) областях. А наи-
более низки отчётные цифры 
в Тамбовской области (4,3), а 
также в Ивановской (6,0) и Во-
ронежской (6,5) областях.

Наибольший миграционный 
прирост достигнут, как и следо-
вало ожидать, в Московской 
области (109584 человека). 
Практически на порядок он 
меньше у Воронежской об-
ласти (9952 человека). Тем 
не менее после Подмосковья 
наш регион оказался в ЦФО 
наиболее мигрантопривле-
кательным. Высок данный 
показатель и у Белгородской 
(8591 человек) и у Ярославской 
(5648) областей.

Вместе с тем в пяти регионах 
ЦФО отмечается миграционная 
убыль населения. Максимален 
отток населения из Брянской 
(-4708 человек), Владимирской 
(-2858 человек) и Орловской 
(-1416 человек) областей.

Иерархия областей Цен-
т р а л ь н о г о  ф е д е р а л ь н о г о 
округа на основе социально-
экономического развития соот-
ветствующим образом повлия-
ла на рейтинг руководителей 
исполнительной власти субъ-
ектов РФ. Поскольку наша об-
ласть на четвёртом месте, то и 
её губернатор Алексей Гордеев, 
по версии агентства АРСЭП, на 
таком же.

В пятёрке лидеров
Вносим ясность | Официальная статистика и мнение населения не совпадают в оценке социально-экономического положения 
Воронежской области среди соседних и прочих регионов Центрального федерального округа
Если обратиться к данным независимой социоло-
гической службы «Ваше мнение!», то окажется, что 
Воронежская область обошла другие регионы ис-
ключительно в сельском хозяйстве (42 процента 
опрошенных), а также кое-чего добилась в промыш-
ленности (9 процентов респондентов). Большинство 
же наших земляков необоснованно считает, что мы 
«пасём задних». Между тем, изучив итоги социально-
экономического развития ЦФО в 2012 году, Агент-
ство региональных проектов АРСЭП определило 
Воронежскую область в первую пятёрку. При этом 
занимаемые места выглядят вот каким образом: 
1. Калужская область. 2. Белгородская область. 3. 
Липецкая область 4. Воронежская область. 5. Там-
бовская область. 

Идёт феодализа-
ция политической 

системы, коррупция ста-
ла системной, нарастает 
исламизация России, а 
сама страна будто прова-
ливается в Азию, «зарас-
тает» средневековьем.

По росту промышленного производ-
ства Воронежская область лидирует 

среди всех регионов России.

Алексей ПЕтРОВ

Об итогах реализации муни-
ципальной целевой программы 
«Развитие инновационной дея-
тельности в городском округе 
город Воронеж в 2011-2013 
гг.» доложил заместитель ру-
ководителя управления раз-
вития предпринимательства, 
потребительского рынка и 
инновационной политики Ана-
толий Фролов. По его словам, 
за три года реализации про-
граммы удалось сформировать 
инфраструктуру поддержки 
инновационной деятельности 
к решению проблем городского 
хозяйства, в 1,6 раза увеличить 
число малых инновационных 
предприятий (в том числе, за 
счёт роста МИПов при город-
ских вузах) и создать более 
500 рабочих мест в малых и 
средних инновационных пред-
приятиях. 

О ходе реализации Стра-
тегического плана социально-
экономического развития Во-
ронежа до 2020 года рассказал 
руководитель управления стра-
тегического планирования и 
проектов развития Андрей Жа-
глин. Он отметил, что в рамках 
данного документа сформули-
рованы миссия, цели и векторы 
социально-экономического 
развития города на долгосроч-
ную перспективу и определён 
комплекс мероприятий для 
достижения основной цели 

– высокого качества жизни 
населения.

В соответствии со Стратеги-
ческим планом, развитие Воро-
нежа должно осуществляться 
по трём векторам: развитие 
человеческого потенциала и 
формирование благоприятной 
среды обитания, формирова-
ние эффективной городской 
агломерации и инновационное 
развитие экономики, её инте-
грация в российское и мировое 
пространство. 

– Так, с момента принятия 
Плана построены две школы, 
детский сад, поликлиника, два 
спорткомплекса, практически 
полностью решена проблема 
дефицита питьевой воды, вы-
полнена реконструкция ряда 
объектов дорожного хозяйства, 
благоустроены десятки парков 
и скверов. В настоящее вре-
мя на разных этапах ведется 
строительство ещё двух школ, 
шести детских садов, объектов 
водоснабжения и водоотведе-
ния, продолжаются работы по 
развитию улично-дорожной 
сети и благоустройству озе-
ленённых территорий, пере-
селению граждан из аварий-
ного жилья, – отметил Андрей 
Жаглин.

По его словам, уже к 2015 
году значение большинства це-
левых индикаторов могут быть 
достигнуты при двух условиях: 
повышении эффективности 
реализации Стратегического 

плана и осознанном участии 
крупнейших промышленных 
предприятий города.

Итоги заседания подвёл 
заместитель губернатора – пер-
вый заместитель председателя 
правительства Воронежской 
области Александр Гусев. В 
частности, он отметил, что об-
ласть и город демонстрируют 
неплохие показатели привле-
чения инвестиций в промыш-
ленность (за три с половиной 
последних года они практиче-
ски удвоились) и рост объёмов 
производства (на 22  процента 
в прошлом году).

– Тем не менее, важно не 
успокаиваться, не говорить, 
что мы решили все пробле-
мы – их ещё у нас достаточ-
но. Во-первых, необходимо 
заставить работать старые 
промышленные площадки, 
которые обладают инженер-
ной инфраструктурой, но в 
настоящее время не использу-
ются. Они, как правило, имеют 
собственников, которых мало 

заботит предназначение этих 
площадок. Наша задача – раз-
работать механизмы, которые 
понудят владельцев использо-
вать площадки по прямому на-
значению. Во-вторых, нужно 
усиливать меры поддержки 
малого бизнеса, потому что 
сегодня цифры в городе очень 
небольшие, – подчеркнул 
Александр Гусев.

Говоря же об инновацион-
ном развитии на предприятиях, 
заместитель губернатора отме-
тил, что стать инновационным 
лидером в каждой отрасли 
промышленности – невоз-
можно, нужно расставлять 
приоритеты:

– Одно из направлений – 
радиоэлектроника. Так, на кон-
церне «Созвездие» выпускает-
ся сейчас около 50 процентов 
инновационной продукции. 
Мы должны найти именно 
такие сегменты и на них сосре-
доточиться. Распыляться на все 
отрасли – бессмысленно: у нас 
просто не хватит средств. 

Промышленники обсудили 
стратегию развития города
Мегаполис | Вчера в большом зале администрации Воронежа состоялось очередное 
заседание городского Совета директоров промышленных предприятий
В его работе приняли участие заместитель губер-
натора – первый заместитель председателя прави-
тельства Воронежской области Александр Гусев, и.о. 
главы администрации Сергей Крючков, председа-
тель Воронежской городской думы Владимир Ходы-
рев, президент Объединения работодателей «Совет 
промышленников и предпринимателей России» 
Александр Борисов.

Алексей ЧЕРКАШИН

В городской думе состоя-
лось рабочее совещание по во-
просам создания системы плат-
ных парковок. В нём приняли 
участие председатель бюд-
жетной комиссии городского 
парламента Алексей Пинигин, 
представители профильных 
подразделений мэрии, ГИБДД. 
О практике создания такой 
сети на условиях концесси-
онного соглашения в рамках 
государственно-
ч а с т н о г о  п а р -
тнерства в городе 
Ростов-на-Дону 
рассказал гене-
ральный дирек-
т о р  к о м п а н и и 
О О О  « Р о с т о в 
Молл» Максим 
Шишкин. Он, в 
частности, сооб-
щил, что условием 
внедрения системы платных 
прибордюрных парковок ста-
ла разработка и принятие 
на уровне муниципальных 
властей Правил пользования 
муниципальными автомобиль-
ными дорогами. Именно на 
основании данного норматив-
ного документа у концессио-
неров возникает право брать 
плату с тех, кто пользуется 
такими парковками. 

Максим Шишкин подробно 
рассказал и о том, как они соз-
даются, и о том, как внесением 
соответствующих запретов 
относительно бессистемной 
парковки автомобилей в цен-
тре города в список админи-
стративных правонарушений, 
который утверждает областная 
Дума, стимулируется пользо-
вание парковками. 

Представитель ГИБДД го-

рода Воронежа, выслушав ин-
формацию компании «Ростов 
Молл», сообщил, что данные 
парковки применительно к 
нашему городу возможно 
создавать только в специаль-
но оборудованных карманах. 
Руководитель Управления 
главного архитектора Антон 
Шевелев поинтересовался, 
есть ли у ростовчан опыт 
проектирования и строитель-
ства подземных парковок, а 
также задал ряд вопросов по 

организации 
парковочно-
го простран-
ства. Максим 
Ш и ш к и н , 
о т в е ч а я  н а 
в о п р о с ы 
у ч а с т н и к о в 
с о в е щ а н и я , 
сообщил, что 
ц е н а  ч а с а 
пользования 

прибордюрной парковкой вы-
полняет функцию финансово-
го рубежа, ограничивающего 
въезд на легковых автомо-
билях в центр города, и она 
существенна для тех, кто при-
вык бросать машину в центре 
города на целый день.

Подводя итоги рабочей 
встречи, Алексей Пинигин 
подчеркнул, что совещание 
носило в большей степени 
ознакомительный характер. 
У участников заседания воз-
никло много вопросов, поэто-
му было принято решение 
обменяться с ростовчанами 
информацией и более детально 
изучить сам проект, конкурс-
ную документацию и нюансы 
концессионного соглашения, 
сообщает информационно-
аналитическое управление Во-
ронежской городской думы.

По образцу  
ростовчан
Город | В Воронеже рассматривают 
ростовский опыт организации 
прибордюрных парковок

Цена часа поль-
зования при-

бордюрной парковкой 
существенна для тех, 
кто привык бросать 
машину в центре горо-
да на целый день.

Александр 
Гусев.
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Воронежцы химию знают 
лучше, чем математику

В этом году в России в 
основной период сдачи ЕГЭ, 
который проходил с 27 мая по 
19 июня, госэзамены сдавали 
почти 800 тысяч человек. По-
лучить документ о полном 
среднем образовании и посту-
пить в университет или техни-
кум не смогли как минимум 
четыре тысячи выпускников 
школ, которые не набрали 
минимальное число баллов по 
двум обязательным предметам 
- русскому языку и матема-
тике. Им выдали справку об 
окончании школы. В прошлом 
году аттестаты не получили  
25 тысяч выпускников. 

В Воронежской области 
в основной поток на 70 экза-
менационных пунктов ЕГЭ 
пришли 12 304 выпускника. 
Из обязательных предметов 
русский  язык сдавали  11645 
человек, математику — 11520. 
Самым популярным предме-
том, как и в прошлом году, ста-
ло обществознание.  Причина 
такой удивительной на первый 
взгляд любви к этому предмету 
проста — он входит в перечень 
большинства вступительных 
экзаменов в вузы.  За ним идут 
физика, биология,  история, 
химия,  информатика, ино-
странные языки, литература, 
география. 

В этом году 137 воронежских 
выпускников получили 100 бал-
лов. Для сравнения: годом ранее 
100-балльников было только 56 
человек. В целом, результаты 
воронежских выпускников (см.
таблицу) выглядят лучше, пусть 
и незначительно, общероссий-
ских. Исключение составляет 
математика. По этому предмету 
двоек у наших больше на три 
процента. 

К нам проверка  
не приедет

В Воронежской области 
ЕГЭ-2013 прошёл довольно 
спокойно. Если не считать 
четырёх выпускников, кото-
рые «засветились» с сотовыми 
телефонами на русском и ма-
тематике. Им придётся пере-
сдавать ЕГЭ в следующем году. 
Да ещё в одном из воронежских 
лицеев уполномоченный госу-
дарственной регистрационной 
экзаменационной комиссии, 
сотрудник госслужбы решала 
присылаемые ей по ММС за-
дания по математике и отправ-
ляла обратно выпускникам. 
Так продолжалось до тех пор, 
пока её не задержали. После 
проведения почерковедческой 
экспертизы за дело примется 
Следственный комитет. 

Но это всё цветочки в срав-
нении с тем, что происходило в 
ряде регионов России. Напри-
мер, в Ставропольском крае, 
прогремевшем на всю страну 
со скандалом вокруг липовых 
справок и таких же отличников 
— детей высокопоставленных 
чиновников. 

Как сообщил Рособрнадзор, 
в число неблагополучных по 
количеству нарушений про-
ведения ЕГЭ попали 23 ре-
гиона. Ещё до проведения 
ЕГЭ Рособрнадзор обнаружил 
в сетях 143 работы, источник 
их появления установлен в 
138 случаях. Бланки не только 
фотографировали на телефоны 
прямо во время экзамена, но и 
коллективно решали задания в 
соцсетях. По итогам проверки 
закрыли две тысячи подобных 
сообществ. Во многих регионах 
проверяющие выявили сотни 
работ, тексты которых дослов-
но совпадали со статьями Ви-
кипедии. В школах Дагестана 
и некоторых других регионов 
материалы экзаменов то и 
дело «перекочёвывали» из ау-
диторий в тихие кабинеты, где 
их решали те, кто в эти дни не 
должен был быть даже рядом 
со школой. В Москве составили 
25 административных протоко-
лов (в прошлом году их было 
семь) на взрослых, причастных 
к нарушениям на пунктах про-
ведения экзамена. Здесь же за 
нарушение этики во время ЕГЭ 
уволены два директора школ и 
учитель. 

По результатам выбороч-
ной закрытой перепроверки 
работ, получивших выше 80 
баллов, серьёзные нарушения 
были выявлены в 77 процентах 
изученных работ.  В полови-
не случаев зафиксировано 
необоснованное прибавление 
от двух до четырёх баллов. В 

Брянской области, Дагестане и 
Ставрополье ревизоры обнару-
жили оценки за ненаписанные 
задания. После проведенной 
перепроверки сотрудники 
Минобразования Дагестана 
аннулировали более тысячи 
работ ЕГЭ по биологии, обще-
ствознанию и химии, выявили 
факты недобросовестного по-
ведения экспертов. В связи с 
этим более 30 представителей 
органов управления образова-
нием и школ Дагестана будут 
уволены. 

Свыше четырёх тысяч звон-
ков поступило на «горячую 
линию» Общественной палаты 
РФ в период проведения ЕГЭ 
по русскому языку и математи-
ке. Обратившиеся жаловались, 
в частности, на так называемый 
ЕГЭ-туризм. Он был и в преж-
ние годы, но нынче родителей 
выпускников, пытающихся 
найти то место, где легче и де-
шевле сдать экзамен, было зна-
чительно больше. И не только 
в Дагестане. Называли даже 
цену вопроса – от 20 до 100 
тысяч рублей за один предмет 
в зависимости от места сдачи 
и гарантированного количе-
ства баллов. Сетовали также 

и на низкую квалификацию 
учителей-предметников, из-за 
которой школьники не могут 
получить хорошее образова-
ние. 

Тем не менее вице-премьер 
Ольга Голодец уверена, что в 
2013 году нарушений в ходе 
проведения ЕГЭ было меньше, 
чем в предыдущие годы…

Не пускать в туалет,..  
чтобы не списывали

Разобрав вступительную 
кампанию по косточкам, ми-
нистр образования и науки 
Дмитрий Ливанов считает, 
что его ведомству предстоит 
серьёзная работа над ошибка-
ми. Отказываться от тестовой 
системы оценки знаний, по 
его мнению, не стоит, просто 
её надо усовершенствовать. 
Выступая на всероссийском 
совещании руководителей 
региональных министерств об-
разования, министр сообщил, 
что предстоит скорректировать 
и технологию проведения экза-
менов, и содержание заданий, 
и перечень предметов.  Это 
значит, что часть экзаменов 
будут проводить при помощи 
компьютеров, а в состав ис-

пытаний по иностранным, а 
затем и по русскому языку, 
войдёт устная часть. Также 
он предложил учитывать при 
поступлении в вузы средний 
балл за аттестат и внеучебные 
достижения абитуриентов, так 
называемое портфолио. Кроме 
этого, министр порекомен-
довал коллегам не оценивать 
работу школ по результатам 
ЕГЭ её учеников и заявил, что 
процедура ЕГЭ будет меняться 
до тех пор, «пока не победит 
идеология честности и про-
зрачности». 

В свою очередь начальник 
Управления оценки качества 
образования Рособрнадзора 
Евгений Семченко предлагает 
увеличить количество вариан-
тов контрольно-измерительных 
материалов и количество за-
даний в открытом банке, про-
вести в следующем году экс-
перимент по проведению ЕГЭ в 
компьютерной форме в режиме 
он-лайн с доставкой заданий 
непосредственно сдающему 
экзамен, изменить логистику 
их доставки, особенно в  труд-
нодоступные местности.  Также 
в Рособрнадзоре уже обсуж-
дают идею аннулирования в 
следующем году результатов не 
только участника ЕГЭ, вышед-
шего с экзамена в Интернет, 
но и всех находящихся в этой 
аудитории. 

Члены Общественной па-
латы России считают, что из-
бавиться от нарушений при 
проведении ЕГЭ можно только 
в случае вывода Единого госэк-
замена из системы образования 
и создания независимой струк-
туры. Также ОП предлагает 
увеличить сроки проведения 
экзамена, например, с января 
по июнь. 

В Госдуме РФ участники 
дискуссии на площадке «От-

крытой трибуны» во главе с 
Сергеем Нарышкиным после 
бурного обсуждения решили 
законодательно бороться со 
«сливами» ответов ЕГЭ в сеть. 
Руководитель департамента 
образования Москвы Исаак 
Калина предложил рассекре-
тить все задания, а школьникам 
давать варианты, составленные 
методом случайного отбора. 
Списывание, по его мнению, 
можно прекратить, запретив 
выпускникам во время экза-
мена выходить в туалет. Пер-
вый зампред ЦК КПРФ Иван 
Мельников предложил сделать 
ЕГЭ добровольным, отказаться 
от тестов, предоставить воз-
можность выбора между со-
чинением и устным экзаменом.  
Лидер «Справедливой России» 
Сергей Миронов задал колле-
гам резонный вопрос: не будет 
ли дешевле ликвидировать си-
стему ЕГЭ, а не поддерживать 
и развивать её? 

Не осталась в стороне и 
председатель Совета Федера-
ции Валентина Матвиенко, 
предложив сделать экзамен по 
истории третьим обязатель-
ным, наравне с русским языком 
и математикой. Только в этом 
случае историю будут учить 
все. Она убеждена, что без зна-
ния этого предмета человек не 
может считаться интеллигент-
ным и образованным.

Что ж, время на раздумья 
и принятие решений ещё есть. 
А пока родители будущих вы-
пускников прикидывают, смо-
гут ли они без особого ущерба 
для семейного бюджета нанять 
репетиторов по тем предметам, 
которые их чаду предстоит 
вскоре сдавать? Или лучше уже 
сейчас поставить крест на выс-
шем образовании и податься в 
рабочие…

Станет ли Единый честным и прозрачным?
Аналитика | Экзаменационная кампания-2013 запомнилась чередой скандалов и невиданным доселе всплеском ЕГЭ-туризма.  
Чего ждать будущим выпускникам и их родителям?

по дАнным ВЦИом
50 процентов опрошенных россиян считают подтасовку резуль-
татов ЕГЭ общей практикой, 63-64 процента из них - жители 
крупных и средних городов. 33 процента уверены, что это 
единичные случаи. Среди них – жители малых городов и сел 
(39 процентов), москвичи и петербуржцы (37 процентов). На 
вопрос «А что Вы лично посоветовали бы изменить в процессе 
подготовки, сдачи и дальнейшем использовании   результатов 
ЕГЭ?» 17 процентов россиян предложили вернуть прежнюю 
систему экзаменов. От 4 до 6 процентов убеждены, что не-
обходимо ужесточить контроль сдачи экзамена и  тщательно 
проработать методику. Больше половины респондентов  
(56 процентов) не смогли ответить на этот вопрос. 

название  
предмета

Количество  
выпускников,  

сдававших  
экзамен  

в 2013 году

Количество  
выпускников,  
не набравших  
минимальное  

количество  
баллов

Количество  
выпускников,  
получивших  

выше  
85  

процентов

Количество  
стобалль- 

ников  
в 2013  

году

Количество  
стобалль- 

ников  
в 2012  

году

Русский язык 11645 263 1081 23 7
Математика 11520 1189 216 0 0
Химия 1204 37 469 89 20
География 410 46 19 2 3
Литература 508 2 95 0 5
Обществознание 5731 196 162 0 1
Информатика 705 50 83 5 13
Биология 2175 117 267 14 2
История 1577 71 152 1 5
Физика 3228 196 230 3 0
Английский язык 652 1 290 0 0
Немецкий язык 48 0 2 0 0
Французский язык 20 0 7 0 0
Испанский язык 1 0 1 0 0

Результаты Единых госэкзаменов 2013 года  
школьников Воронежской области. 

Тамара ГАШИмоВА

Чем больше баллов, тем выше шанс стать студентом.

- В 1702 году на берегу 
речки Ольховатки, на берегах 
которой росла ольха, возник 
одноименный хутор. В доку-
ментах 1721 года он уже упо-
минается как слобода с церко-
вью, – рассказывает директор 
музея Ольга Ивахненко. – По 
ревизской описи 1747 года в 
Ольховатке, принадлежавшей 
полковнику Ивану Тевяшову, 
насчитывалось 1048 душ муж-
ского пола. 

Кстати, на единственной 
дочери полковника Тевяшова 
женился Дмитрий Чертков, 
бывший в 1798–1818 годах Во-
ронежским губернским предво-
дителем дворянства. К нему и 
перешли крупные земельные 
владения Тевяшова и 7110 душ 

крепостных крестьян. В 1834 
году помещик Александр Черт-
ков, сын Дмитрия Черткова, 
владевший слободами Россошь 
и Ольховатка, построил Ольхо-
ватский сахарный завод.

Начало музею было положе-
но в семидесятые годы прошло-
го века. В ту пору оргкомитет, 
который возглавил участник 
Великой Отечественной вой-
ны, тогдашний второй секре-
тарь райкома партии Георгий 
Караичев, вовлёк в это благое 
дело немало ольховатцев.

Много здесь хранится ред-
костных вещей. Вот, например, 
диван.

– Он и впрямь редкостный, 
– говорит Ольга Александров-
на. – Как-то заглянул к нам 
один земляк и предложил в 
дар деревянный диван, изготов-
ленный более века назад. Даже 

гвозди в нём, и то деревянные. 
Бывший хозяин раритета рас-
сказал, что сей предмет в при-
даное привезла много лет назад 
из Украины его жена. Стало 
быть, это образец украинской 
культуры, решила я. Но пару 
лет назад, побывав в краевед-
ческом музее Запорожья, я 
увидела точно такой же. Как 
оказалось, собрат нашего ди-
вана изготовлен переселенцами 
из Германии, которые еще при 
Екатерине Второй перебрались 
в Украину, привезя с собой уни-
кальную культуру, которая, на 
мой взгляд, напоминает устои 
российских старообрядцев.

В экспозиции «Вещи и вре-
мя» можно увидеть немало 
уникальных предметов быта, 
сопровождавших ольховатцев 
по жизни в минувшие столетия. 
Так, много лет верой и правдой 
служила своим хозяевам дере-
вянная ручная мельница, ныне 
ставшая экспонатом. Здесь же 
выставлены соломенники – ис-
кусно сплетенные из соломы 
и лозы огромные ёмкости, 
хранилища для зерна. Одному 

из соломенников почти две 
сотни лет.

В довоенное время в Оль-
ховатке было налажено и гон-
чарное производство. Кувшины 
для молока – глэчики, как их 
называют местные жители,  – в 
больших количествах изготав-
ливал известный мастер Петр 

Дикий. На вес они довольно 
тяжелые.

Для будущих поколений 
школьников в музее сохрани-
ли парты, в которых имеются 
углубления для чернильниц. 
Большой интерес у нынешних 
учеников вызывает школьная 
форма образца 70-х годов, 
портфель, пропись 1901 года и 
чудом сохранившаяся грифель-
ная доска.

В грозные годы Великой 
Отечественной войны около 
десяти тысяч жителей Оль-
ховатского района встали на 
защиту Отечества. Кроме фото-
графий и документов здесь 
с особой любовью хранятся 
письма фронтовиков, которые 
в скором времени будут изданы 
отдельной книгой. 

Каждый экспонат заслу-
живает отдельного рассказа, 
за каждым стоит личность его 
дарителя. Многих из первых 
дарителей уже нет среди нас, но 
вещи, ими подаренные, живут 
и поныне, связывая непрерыв-
ной нитью разные поколения 
ольховатцев.

Из истории обыкновенных вещей
дела музейные | Более 40 лет по крупицам собирают историю родного края ольховатские музейщики

ольга РАЗУмоВА
р.п.Ольховатка
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В таких ёмкостях хранили зерно.

Принято считать, что посредством музеев общество 
выражает своё отношение к историческому и куль-
турному наследию. Не согласиться  с этим трудно. Со-
бирая и храня памятники материальной и духовной 
культуры, музеи ведут большую образовательную и 
воспитательную работу. 

Ольга Ивахненко.

Тот самый редкостный диван.

рассказы
от Валерия ТИХОНОВА

Радоваться бы в этот день вместе со всеми. Говорить о том, 
как мы детей наших любим. Как сильно заботимся о них, 
защищаем…

А тут вдруг на вопросы потянуло.
Почему, думаю, у нас, взрослых, по отношению к детям 

этим самым, все наоборот получается?
Ждем с нетерпением первого шага ребенка, но как только 

он сделал его, постоянно твердим: «Куда пошел?», «Не ходи 
туда!»…

Желаем, чтобы он рос самостоятельным и тут же ежеминут-
но одергиваем: «Сюда не лезь!», «Это не трожь!», «Отойди, 
мы сами!»…

Печемся о здоровье, закутывая чадо в три одежки при ма-
лейшем ветерке и всеми способами добиваясь освобождения 
его от уроков физкультуры. Потом гадаем - почему таким 
болезненным растет?

Дальше - больше! Разве не мы, папы и мамы, «чокаемся» 
со своими малышами за праздничным столом сначала «пона-
рошку», потом взаправду? А «не своим», в погоне за рублем, 
равнодушно продаем сигареты, пиво, вино… Детям! И громко 
возмущаемся, что молодежь совсем спилась…

Они же, взрослые, «сажают» детей на иглу, заранее об-
рекая их на мучения и раннюю смерть. Деньги же смертью 
этой не пахнут!

Педофилы, не испугавшись предполагаемых химических 
кастраций, продолжают калечить малолетних душевно и 
физически, лишь бы ублажить свою животную страсть…

Все это делают взрослые люди. Которые так много говорят 
о защите детей. И сами же их обижают.

Почему у нас все так?

Совсем не детская 
«почемучка»

Иду утром вдоль берега озера. Соловьиные трели, хор 
лягушачий душу греют. Красота!

 И тут радость моя необъятная об остатки чьего-то вче-
рашнего пикника разбивается. О бутылки пустые, веером 
разбросанные, посуду да бумагу грязную, огрызки еды…
Через десять метров - та же картина. За ней еще… И так по 
всему берегу!

 Тому самому, который, несмотря на откровенно хамское 
отношение к нему людей, терпеливо продолжает дарить им 
свою природную благодать.

 - Что же мы за люди такие?- думаю. - И люди ли, коли «сви-
нячим» у себя же под носом? Где отдыхаем, купаемся, загора-
ем… Нет у нас ни стыда, выходит, ни совести человеческой!

 Чуть дальше, неподалеку от воды, замечаю легковушку. 
Поначалу подумал – рыбак очередной. Их тут на зорьке с удоч-
ками часто видеть можно. Оказалось – нет. Сравнительно мо-
лодой мужчина, зачерпнув из озера ведро воды, щедро окатил 
ею своего железного коня. Увидев меня, явно растерялся.

 - Вы уж простите, получилось так,- смущенно начал он 
оправдываться. - Мойки так рано не работают, а мне детей в 
школу на экзамен вести. Вечером поздно приехал, не успел 
помыть…Так хоть пыль смыть чуток…

 -Да не из контролирующих я,- отвечаю. - Просто про-
гуливаюсь

 -Все равно стыдно, неудобно как-то. Понимаю ведь, что 
нельзя этого делать. Поверите - первый раз такое позволил? 
А теперь чувствую - и последний! - с виноватой улыбкой 
закончил парень.

 Протерев спешно машину и попрощавшись, незнакомец 
вскоре уехал. А я, пожелав его детям удачи на экзаменах, по-
шел дальше. Долго еще думая об этом человеке, у которого, 
в отличие от многих других, есть еще СОВЕСТЬ. Значит, не 
все нами  потеряно….                                                                 

Совесть заела

До сих пор помню тот учебник с близким и понятным 
названием «Родная речь». По нему мы учились правильно 
говорить, знать и любить свой русский язык, считать его 
кровной частицей своей Родины. 

Кажется, недавно это было, а как все успело измениться! В 
школах не только про учебники те нужные забыли. При чьей-
то непонятной настойчивости здесь все дальше отодвигают 
от детей саму русскую литературу, язык, которым гордилось 
не одно поколение. 

И уже не родная, привычная речь льется из уст соотече-
ственников, а какая-то несуразная смесь чужих, мало кому 
понятных, но зато модных нынче слов.

Пожилой синоптик, наверняка не забывший еще долго-
жданные выходные своего детства, с трудом произнося, 
называет их «уик-эндами». 

Государственные мужи, уже по статусу своему обязанные 
стоять на охране национального достояния, к коему отно-
сится и язык страны, вместо традиционных премий и воз-
награждений учреждают и громогласно вручают «гранты и 
бонусы». В том числе и школах, вузах, не забывая при этом 
«мониторить» ситуацию в них.

Свои веселые и раздольные русские вечеринки, застолья - с 
песнями, плясками, добрым общением друг с другом, - мы по-
меняли на чопорные, не всегда добровольные и приносящие 
удовольствие «корпоративы». Соревнуемся в их количестве, 
«качестве», вместо того, чтобы заглянуть в Словарь ино-
странных слов, где слово «корпоративный» переводится как 
«узкогрупповой, обособленный, преследующий корыстные 
интересы». Может, при нынешних партнерских отношениях 
где-то и впрямь нужны такие встречи, но не превращать же их 
в обязательно-показательный модный атрибут! Как не говори, 
а широкая и открытая душа русская испокон веков веселилась 
под свою, а не чью-то чужую «корпоративную» гармонь!

Смешно, но ходившие раньше в магазин за покупками 
женщины, оказывается, теперь занимаются «шопингом»! 
Ладно, если бы уж действительно, как предполагает этот вид 
занятий, не просто покупали товар, а попутно развлекались 
в ресторанах, кафе, посещали кинозалы... А то ведь, как и 
десятки лет назад, бегают взмыленные вдоль полок, навьючат 
себя пакетами да сумками, и домой! Проклиная при этом и 
взлетевшие в очередной раз цены, и толчею в автобусе... Но в 
разговоре с подружкой обязательно не преминут похвастать, 
что занимались этим самым «шопингом».

А посмотрите на сами эти магазины, супермаркеты, ре-
стораны, кафе... В их названиях есть все, от «Лас-Вегаса» до 
«Коппучино»! И редко где встретишь простое, русское слово, 
коими так богат наш язык. Спасибо еще любимым женам 
– мелькают пока кое-где названные в их честь «Наташи», 
«Марины», «Аксиньи»...

Не отношу себя к консерваторам, понимая, что отдельные 
иностранные слова на протяжении всех времен входили 
в русский лексикон, становясь его составной частью. Это 
вполне объяснимый и закономерный процесс. Но то, что 
делается сегодня, никакому пониманию не поддается! Ино-
гда слушаешь того или иного чиновника, причем не низшего 
разряда, и не можешь разобрать, о чем он говорит! Будто 
иностранец перед тобой выступает. А уж про телевизионные 
«ино - странности» и говорить не хочу!

Копируем вся и все, подражая чужому, и забываем, что 
убиваем свое, родное и близкое, сохраненное и переданное 
нам нашими дедами-прадедами. А потом еще и обижаемся, 
что, покупая тот или иной товар, а он сегодня, почитай, весь 
импортный, находим инструкции к нему на всех языках, 
кроме русского. Кто же будет уважать и признавать язык 
народа, если он не дорог ему самому? А заодно и считаться 
со страной, граждане которой так легко расстаются со своей 
духовностью и культурой...

Между тем не стоит забывать, что одной из смертоносных 
ошибок, приведших некогда к гибели Великую, казалось 
бы, несокрушимую Византийскую Империю, стал как раз 
морально-духовный упадок нации, безмерное подражание 
всему иностранному, потеря  накопленных тысячелетиями  
собственных  нравственных ценностей.

Не идем ли и мы нынче этой дорогой?

Родная ль наша речь?
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ВЕСтИ
Книга  
из детства 

Воронежская областная 
научная библиотека име-
ни И.С.Никитина в разгар 
лета объявила в рамках ак-
ции «Читающий Воронеж» 
номинацию «Моя книга 
детства». Её участникам 
предлагалось внести в спи-
сок номинантов любимые 
книги своей ранней поры, 
книги, которые они помнят 
до сих пор и советуют читать 
детям. Всего в акции при-
няли участие 125 человек. 
По итогам месяца отдел 
абонемента составил список 
десяти самых повторяющих-
ся книг. На первом месте – 
«Волшебник изумрудного 
города» Александра Волкова 
(за неё отдали голоса 15 
процентов респондентов), 
на втором – «Приключения 
Тома Сойера» Марка Твена, 
на третьем - «Приключения 
Незнайки и его друзей» Ни-
колая Носова.

Жизнь  
в шоколаде 

Воронежская детская би-
блиотека №38 отметила с 
юными читателями Всемир-
ный день шоколада. И ма-
лыши, и взрослые отвечали 
на вопросы «шоколадной» 
викторины, отгадывали за-
гадки, рисовали авторские 
обертки для шоколадок и 
конфет, собирали связанные 
с темой дня пазлы, вспоми-
нали сказки, где встречают-
ся сладости. А кроме того, 
посмотрели мультфильм 
«Сладкая сказка». Самые 
смелые поучаствовали в 
фотоконкурсе «Шоколадная 
рожица». Все гости за свои 
знания, смелость и чувство 
юмора были награждены 
шоколадными медалями и 
сувенирами. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ЗАО «Павловская МТС» предлагает

семена озимых 
2013 года:

Безенчукская-380 –элита
Губернатор Дона - элита, РС1

Доминанта- элита
Дон-93- элита, РС2

Ермак - элита
Скарбница - элита

Северодонецкая 
Юбилейная - элита, РС1

Телефоны: 8 (47362) 2-77-14, 8-903-851-49-17, 
Зинаида Васильевна.
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Реклама

реклама

Продажа осуществляется в рам-
ках конкурсного производства, от-
крытого по Решению АС Воронеж-
ской области от 15.10.2012г. по делу  
№ А14-12528/2011.

Лот №1. Дебиторская задолжен-
ность ЗАО «Снабполимер» с номи-
нальной стоимостью 91 739 443,83 
руб. Нач. цена- 7 046 643 руб.

Лот №2. Дебиторская задолжен-
ность ОАО «МТБ-Лизинг» с балансо-
вой стоимостью 11 478 000 руб. Нач. 
цена - 4 265 840 руб.

Лот №3. Оборудование в цехе по 
производству пленки из вспененного 
полиэтилена: 

Компрессор С90 410, г.в. 2010; 
Компрессор У43102, г.в. 2010; Мини 
АТС, г.в. 2009; Ноутбук 10 ASUS 
Eee PC1008HA, г.в. 2009; Процессор 
S771 Intel Xeon E54102/33 1333M, г.в. 
2009; Принтер сканер копир M1132, 
г.в. 2011; Узел учета тепловой энер-
гии, г.в. 2009; Шкаф КИП, г.в. 2010; 
Устройство системы заземления и 
молниеотвода, г.в. 2009; Площадка 
для производства ППИ, г.в. 2009. 

Нематериальные активы – про-
граммное обеспечение: 1С: Пред-
приятие 8.0 управление производ-
ственным предприятием 10; Лицен-

зия на 10 мест 1С: Предприятие 8.0; 
Лицензия на 5 мест 1С: Предприятие 
8.0; Неисключительные права на опе-
рационную систему WINDOWS.

Нач. цена – 4 457 617 руб., в т.ч. 
НДС.

Лот №4. Право аренды отдельно 
стоящего здания (литер А, А1), пл. 5 
114,3 кв.м., право аренды земельного 
участка пл. 9420 кв.м. (Воронежская 
обл., г. Нововоронеж, Заводской про-
езд, д. 6). Нач. цена – 325 814 руб., в 
т.ч. НДС.

Лот №5. Право аренды отдель-
но стоящего здания (литер М), пл.  
2 043,6 кв.м., право аренды земельно-
го участка пл. 2563  кв.м. (Воронеж-
ская обл., г. Нововоронеж, Заводской 
проезд, д. 6А). Нач. цена – 258 655 
руб., в т.ч. НДС.

Шаг аукциона – 5 % от начальной 
стоимости лота.

Ознакомление участников торгов 
с документами по лоту, характери-
стиками имущества, выставляемого 
на торги, осуществляется по пред-
варительной записи по тел.: (473) 
223-79-37 (Осипова Е.Н.) или 8-910-
749-81-52 (Мохов Ю.Н.) в рабочие 
дни с 14 час. до 16 час.

Торги и подведение итогов тор-
гов состоится в 11 час. 00 мин. 
11.09.2013г. на «Электронной тор-
говой площадке ELECTRO-TORGI.
RU» размещенной в сети интернет по 
адресу: http://electro-torgi.ru/. 

Прием заявок осуществляется с 
05.08.2013г. по 06.09.2013г. включи-
тельно, в рабочие дни с 09.00 до 14.00 
на «Электронной торговой площадке 
ELECTRO-TORGI.RU» размещен-
ной в сети интернет по адресу: http://
electro-torgi.ru/. 

Заявка на участие в торгах должна 
содержать: обязательство участника 
открытых торгов соблюдать тре-
бования, указанные в сообщении 
о проведении открытых торгов, 
подписанный договор о задатке в 
электронной форме, подписанный 
ЭЦП, либо подтверждение поступле-
ния задатка (платежный документ с 
акцептом), действительную на день 
представления заявки выписку из 
ЕГРЮЛ или из ЕГРИП либо нота-
риально заверенную копию(для ЮЛ 
или для ИП), копии документов, 
удостоверяющих личность (для ФЛ), 
надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык докумен-
тов о гос.регистрации юр. лица или 
государственной регистрации физ. 

лица в качестве ИП в соответствии 
с законодательством соответствую-
щего государства (для иностранного 
лица), согласие супруга на соверше-
ние сделки, если это установлено 
законодательством, копию решения 
об одобрении или о совершении 
крупной сделки, если требование о 
необходимости наличия такого реше-
ния для совершения крупной сделки 
установлено законодательством РФ 
и (или) учредительными докумен-
тами юр. лица и если для участника 
открытых торгов приобретение 
имущества (предприятия) или вне-
сение денежных средств в качестве 
задатка являются крупной сделкой, 
фирменное наименование, сведения 
об организационно-правовой форме, 
о месте нахождения, почтовый адрес 
(для юр. лица), фамилию, имя, от-
чество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для физ. лица), 
номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, ИНН, копии до-
кументов, подтверждающих полно-
мочия руководителя (для юр.лиц), 
документ, подтверждающий полно-
мочия лица, действующего от имени 
претендента, сведения о наличии 
или об отсутствии заинтересован-
ности заявителя по отношению к 
должнику, кредиторам, арбитраж-
ному управляющему и о характере 

этой заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а так-
же саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом 
или руководителем которой является 
арбитражный управляющий.

Задаток для участия в торгах 
составляет 20 % от начальной стои-
мости лота. Задаток вносится в 
период приема заявок на счет долж-
ника: р/с 40702810813000002892 
в ЦЧБ Сбербанка России г. Во-
р о н е ж  Б И К  0 4 2 0 0 7 6 8 1 ,  к / с 
30101810600000000681.

Победителем признается участ-
ник, предложивший наивысшую 
цену за лот.       

Договор купли-продажи заключа-
ется в течение 10 дней с даты опреде-
ления победителя торгов. Оплата по 
договору должна быть перечислена 
в течении 30 дней с даты заключе-
ния договора купли-продажи на р/с 
должника, указанный выше.

Доп. информация по тел.: (473)223-
79-37(Осипова Е.Н.).

Сообщение размещено на сайте 
http://www.r36.nalog.ru

Организатор торгов Мохов Ю.Н. 
(ИНН 366604995620; 394087, г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114/5, кв. 9, т/ф 8-910-749-81-52, e-mail: maestro-jm@mail.ru)  

Объявляет О прОведеНии тОргОв 
пО прОдаже иМущества ООО «изОдОМ» 

(396070, Воронежская обл., г. Нововоронеж, Заводской проезд, 6; ИНН 3651006713, ОГРН 1063616012063), 
в форме аукциона, открытого по составу участников и форме представления предложений о цене имущества. 

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в обще-
ственных слушаниях, которые состоятся 21 августа 2013 г. в 10:00 
по адресу: г. Воронеж, Ленинский проспект – 20/1, актовый зал. 
Участникам слушаний необходимо при себе иметь паспорт граж-
данина РФ.

Ответственный за проведение общественных обсуждений и 
общественных слушаний: ВРОО «Центр экологической политики».

Исполнитель проектной документации по объекту: ООО «Биз-
несХим».

Проектная документация по Объекту: «Промышленная установка 
дегазации, выделения сушки растворных каучуков ДССК (СКД-НД) 

на ОАО «Воронежсинтезкаучук» мощностью 35 тыс. тонн в год» 
доступна для ознакомления с 24.07.2013 г. в общественных при-
емных по адресам:

- г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 43А, офис 301, ООО «Биз-
несХим», тел. 241-00-81;

- г. Воронеж, пл. Ленина, 8, оф.417,  ВРОО «Центр экологической 
политики», тел. 252-17-83.

Общественные приемные открыты в рабочие дни с 9.00 до 17.00, 
перерыв с 13.00 до 14.00.

Также, все материалы доступны для ознакомления на сайтах: 
www.vcep.ru, http://vk.com/club35152646, www.bcheng.ru.

 оао «Воронежсинтезкаучук» сообщает 
о проведении общественных слушаний 

по Объекту: «Промышленная установка дегазации, выделения сушки растворных каучуков ДССК (СКД-НД) 
на ОАО «Воронежсинтезкаучук» мощностью 35 тыс. тонн в год»

Илья признался, что с каж-
дой поездкой в «Вымпел» он 
открывает для себя что-то 
новое: 

- В лагере я научился прео-
долевать трудности. Стал более 
выносливым, быстрее прини-
маю решения. О герое Василии 
Прокатове ты знаешь. Так вот 
– на лагерный сбор в Дерезовке 
к нам приезжал участник осво-
бождения села – ветеран 350-й 
стрелковой дивизии Бронислав 
Николаевич Зажицкий. Живёт 
он в Тульской области. А на 
встречу со своей боевой моло-
достью приехал не один. Вме-
сте с ним прибыл весь 8-й «Б» 
класс!.. Ребята из школы №1 
города Чернь соревнуются за 
переходящий Кубок имени Ге-
роя Советского Союза Василия 
Прокатова – 19-летнего сер-
жанта. Бронислав Николаевич 
воевал с ним в одной дивизии, 
они ровесники. Много сделал 
ветеран, чтобы Васю Прокатова 
помнили, не забывали. 

Соревнование школьни-
ков – это как раз его идея. 
Восьмой «Б» уже три года 
удерживает переходящий Ку-
бок. Бой за Дерезовку стал для 
Бронислава Зажицкого боевым 
крещением. Здесь он получил 
первую медаль – «За отвагу». 
На лацкане его пиджака – два 
ордена Красной Звезды, орден 
Отечественной войны I-й сте-
пени. Вот какой человек вручал 
позже нашим юным курсантам 
васильковые береты Прези-
дентского полка! 

На раскопках у Дерезовки 
ребятам посчастливилось по-
работать с поисковым отрядом 
«Память» под руководством 
Николая Новикова. Раскопки 
проводились недалеко от ла-
геря. Члены штаба «Поиск» 
активно помогали археологам. 
Они подняли на поверхность 
земли останки молодого со-
ветского офицера, рядом с 
ним нашли двухкопеечную 

монетку, сербскую монету, лож-
ку, зубную щётку, пуговицы, 
портмоне, карандаш и грифель 
к нему. 

- Горжусь своими одно-
сельчанами, - продолжает 
Илья Степанов. -  На фронт в 
годы Великой Отечественной 
войны было призвано 1409 
жителей из моего Лозового. 
Двое из них, Тимофей Петро-
вич Авдеев и Иван Алексеевич 
Зиновьев, стали Героями Со-
ветского Союза. Я горжусь и 
своим прадедушкой Николаем 
Григорьевичем Писаревым. Он 
прокладывал «Дорогу жизни» 
к Ленинграду, принимал уча-
стие в сражении под Новго-
родом. Однажды, при выпол-
нении боевой операции, был 
ранен командир батальона, и 
прадедушка, отстреливаясь 
от фашистов, вынес раненого 
комбата с поля боя, спас ему 
жизнь. За этот подвиг он был 
награжден орденом Славы  
III степени.

- «Альфа», «Бастион» - в по-
ход! – звучит команда.

С рюкзаками на плечах, с 
макетами автоматов и грана-
томётов в руках, в головных 
повязках и куртках, выстро-
ившись в две шеренги, мы 
двинулись в путь. Впереди три 
разведчика и руководитель 
похода. При каждом непо-
нятном шорохе – вытянутая 
вверх ладонь (знак «внима-
ние!»), при обнаружении лю-
бого транспортного средства 
– кулак (знак «опасность!»). 
По команде - «Воздух!» - беги и 
считай про себя: «раз, два, три, 
четыре…», а на «пять» - падай 
в траву с закрытыми глазами. 
Если замешкался – считай 
условно погиб. 

Дорога дальняя, постоянно 
хочется пить. Вот и мост впере-
ди – первая переправа. «Бегом, 
бегом! Не отстаём!» -  кричит 
командир «Бастиона». Алён-
ка, наша медсестра, шагает из 
последних сил, тащит на себе 
рюкзак. 

Смотрю направо, налево - 
красота! Подсолнухи цветут!.. 
Впору запеть, да нельзя – за-
сада услышит. Взбираемся на 
гору. Здесь и лагерь разобьём. 
Ребята разделились на груп-
пы. Одни – костёр разводят, 
другие – делают навес, кого-то 
отправили в разведку, в до-
зор. Кто-то – ставит «минные 
растяжки». Враг не должен 
появиться внезапно. 

Дождик заморосил, взбо-
дрил нас всех. 

Отведав отменную, пальчи-
ки оближешь, полевую кашу 
и выпив кружку душистого 
травяного чая, мы залезли под 
навесы, спрятались от дождя. 
Дозорный караул нёс службу.

Что было дальше, мне не 
известно. Как и я, лагерь по-
грузился в сон. 

Среди ночи проснулась от 
нескончаемого шума. «Подъём! 
Отряды, к бою!» - слышалось 
со всех сторон. Кто-то выбежал 
из палатки, пытается завя-
зать на ходу шнурок ботинка. 
Кто-то метался возле костра. 
Прибежали, оказавшиеся не 

«на высоте», проворонившие 
нападение «террористов» и 
наши часовые. Что ж – обидно, 
нам выпало быть в «побеж-
дённых». Встаём по команде 
командира и гуськом идём в 
сторону лагеря. 

…О белгородской Прохоров-
ке знает каждый, кому дорога 
наша воинская слава. Ровно 
семьдесят лет назад здесь, в 
битве на Курской дуге, совет-
ские воины нанесли сокруши-
тельный удар фашистам. Пото-
му поездку в музей-заповедник 
мы ждали с нетерпением. И вот 
перед нами памятник Победы 
– Звонница на поле, где шло 
небывалое танковое сражение. 
Звонницу венчает семиме-
тровая скульптура Пресвятой 
Богородицы – великой за-
ступницы нашего Отечества. 
Огромный колокол, который 
бьёт три раза в час, напоминает 
о бессмертных подвигах защит-
ников Родины на трёх ратных 
полях – Куликовом, Бородин-
ском и Прохоровском.

Мы увидели и потрогали 
руками «оружие Победы» - 
знаменитые танки «тридцать-
четвёрки», огневые «Катю-
ши», орудия и миномёты. В 
самом посёлке поклонились 
белокаменному храму Святых 
апостолов Петра и Павла. В 
его стенах на мраморных пли-
тах высечены имена павших. 
В музее мы стали живыми 
свидетелями кровавой сечи, её 
участниками вместе с нашими 
дедами и прадедами.

Отряды «Вымпел», «Аль-
фа», «Бастион» замерли в па-
радных шеренгах. Лучшим из 
лучших вручили васильковые 
береты курсантов Президент-
ского полка России.

Вот и закончились наши 
лагерные дни. А по городской 
площади важно шествовала 
стая голубей. Подумалось: 
«Голуби, летите далеко-далеко! 
Не растеряйте друг друга. И мы 
постараемся сохранить нашу 
дружбу…»

Июль в васильковом беретеСпортивная панорама
Воронеж  и  область

С моря - на лёд
У нашей ледовой дружины завершился первый этап 

подготовки к сезону, который прошёл в курортном го-
роде Алушта, на котором был сделан упор на закладку 
фундамента общефизической подготовки. После двух 
выходных подопечные Виктора Семыкина отправят-
ся в Россошь, где на льду местного спорткомплекса 
пройдёт второй сбор. Ледовая подготовка продлится 
до 8 августа, а затем игрокам «Бурана» предстоит 
оттачивать мастерство и наигрывать связи в пред-
сезонных турнирах. Первый из них пройдёт с 9-го по 
13-е августа в Тольятти, где соперниками воронежцев 
в борьбе за главный трофей Кубка «LADA-2013» будут 
четыре клуба ВХЛ – «Торос» (Нефтекамск), «Дизель» 
(Пенза), «ВМФ-Карелия» (Кондопога) и местная 
«Лада». С 22 по 25 августа «Буран» примет участие 
в предсезонном турнире Кубок «Дизеля», где сопер-
никами воронежцев будут ХК «Саров», «Динамо» 
(Балашиха) и местный «Дизель». А в первых числах 
сентября во Дворце спорта «Юбилейный» состоится 
турнир, хозяевами которого будут воронежцы. Офи-
циальный старт сезона намечен 9 сентября.

Вне зоны лидеров
Во французском городе Бриансон прошёл девятый 

этап Кубка мира-2013 по скалолазанию. В соревнова-
ниях в дисциплине «трудность» приняли участие 129 
спортсменов из 26 стран мира. Воронежскую область 
в составе сборной России на французском этапе пред-
ставляли Евгения Маламид и Михаил Черников. В 
последние годы воронежцы не раз занимали призовые 
места не только во Всероссийских соревнованиях, но 
и в международных соревнованиях. На сей раз нашим 
землякам похвастать было не чем. Михаил Черников 
в «трудности» показал только двадцатый результат, 
не многим лучше выступила и Евгения Маламид, 
занявшая итоговое семнадцатое место. Неудачное 
выступление лидеров нашей сборной не могло не 
сказаться и на итоговом результате: в командном за-
чёте россияне заняли только седьмое место, набрав 
115 баллов. А лучшего результата добились хозяева 
турнира, в их активе 275 баллов.

Урожай наград
Сразу четыре турнира по подводному спорту прош-

ли за последние три недели. По сообщению Центра 
спортивной подготовки сборных команд Воронежской 
области, в Казани с 27 июня по 4 июля состоялся 
Кубок России по подводному спорту. Воронежскую 
область представляли пятеро спортсменов: Рустам 
Ибрагимов, Анна Анохина, Елена Бейлина, Валерия 
Кузнецова и Светлана Вяткина. По итогам прошедших 
соревнований нашим земляком удалось завоевать 
шесть золотых, три серебряных и три бронзовых 
медалей! В групповом упражнении среди женщин, 
воронежский квартет в составе: Анна Анохина, Елена 
Бейлина, Валерия Кузнецова и Светлана Вяткина, 
выиграл «золото». Кроме того, на счету Анны Анохи-
ной ещё одно «золото», Валерия Кузнецова выиграла 
«серебро» и Светлана Вяткина завоевала «серебро» 
и две «бронзы». Рустам Ибрагимов также принёс в 
копилку сборной Воронежской области одно «золото» 
и одну «бронзу». В командном зачёте воронежцы за-
няли третье место.

Помимо Кубка России, Казань приняла и Все-
российские соревнования. Анна Анохина, Елена 
Бейлина и Валерия Кузнецова представляли Воро-
нежскую область. Анна Анохина стала первой в трех 
дисциплинах: «ориентиры», «параллели» и «много-
борье». Кроме того, завоевала  одно «серебро» и одну 
«бронзу». Валерия Кузнецова дважды поднималась 
на пьедестал почёта с золотыми медалями. В команд-
ном зачёте Воронежская область расположилась на 
втором месте.

Сразу после Кубка России, наши спортсмены 
отправились на Чемпионат и первенство России в 
Севастополь, которые прошли с 8 по 15 июля. К уже 
титулованной пятёрке спортсменов (Рустам Ибраги-
мов, Анна Анохина, Елена Бейлина, Валерия Кузне-
цова и Светлана Вяткина) присоединились ещё семь 
представителей Воронежской области.

На Чемпионате России воронежские подводники 
завоевали 22 медали (четыре золотых, восемь сере-
бряных и десять бронзовых), а на первенстве России у 
воронежцев тринадцать наград - пять золотых и восемь 
серебряных.  В командном зачёте Чемпионата России 
воронежские спортсмены стали вторыми среди десяти 
команд. В командном зачёте первенства России наши 
девушки заняли первое место! В настоящее время 
спортсмены готовятся к Чемпионату мира, который 
пройдёт в Казани.

Стартовали не все
В минувшую субботу взял старт укороченный 

турнир представителей МОА «Черноземье», который 
пройдёт в один круг. Всего за два дня до начала пер-
венства отказ от участия в соревнованиях подтвердил 
дублирующий состав ФК «Калуга». А календарь 
уже был составлен с учётом участия этой команды 
и в первом туре калужане должны были прибыть 
в Воронеж для поединка с «Выбором-Курбатово». 
Увы, дебют нашей команды в третьем дивизионе был 
отложен ровно на неделю. В эту субботу подопечные 
Радика Ямлиханова и Александра Бескровного от-
кроют сезон матчем в Михайловке против местного 
«Цемента».

С победы начал новый сезон обновлённый со-
став россошанского «Химика». Выступая в гостях, 
«химики» нанесли поражение резервистам курского 
«Авангарда» с минимальным счётом 1:0. Победный гол 
в середине первого тайма записал на свой счёт защит-
ник Александр Лаушкин. В очередном туре «Химик-
Россошь» примет на своём поле ФК «Елец».

Дублёры «Факела», усилившись тремя молодыми 
игроками из «основы», противостояли в Ельце мест-
ной команде, и вполне успешно. Основные события 
развернулись в первом тайме. Счёт открыли хозяева 
поля в дебюте, но незадолго до перерыва полузащит-
ник «Факела-М» Роман Лев восстановил паритет. 
Счёт 1:1 продержался до конца матча.

Ещё один представитель Воронежа - коллектив 
ФЦШ-73 в упорной борьбе уступил на своём поле 
тульскому «Арсеналу-2» со счётом 0:1. В субботу на 
стадионе «Факел» состоится первое «дерби» двух 
воронежских молодёжных команд – «Факела-М» 
и ФЦШ-73. О перипетиях турнира МОА «Черно-
земье» читайте в следующем выпуске «Спортивной 
панорамы».  

Леонид ХРУЩЁВ.
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Марш-бросок – 
проверка на прочность.

Уважаемые воронежцы – 
ветераны 

Военно-морского флота!
Сердечно поздравляю вас с всенародным праздником – Днем 

Военно-морского флота. Вы честно выполнили свой воинский 
долг, достойно пронесли флаг ВМФ в интересах безопасности 
нашей Родины. Искренне желаю вам, родным и близким, флот-
ского здоровья, благополучия. Надеюсь, что и в дальнейшем вы 
будете верны флотскому братству и воронежской земле.

Совет Воронежской общественной организации «Колыбель 
русского флота» приглашает вас принять участие в праздничных 
мероприятиях 28 июля с 11.30 до 14.00 на Адмиралтейской 
площади. Сбор в Кольцовском сквере с 9.30-10.00.

Председатель Воронежской региональной  
общественной организации  
«Колыбель русского флота»  

контр-адмирал ЕРМАКОВ.

КРИМИНАл, ПРОИСшеСтВИя
Дорогая пересдача

В Воронеже при получении взятки был задержан 53-
летний преподаватель Воронежского государственного 
архитектурно-строительного университета. 

По версии следствия, в июне нынешнего года один из 
студентов-заочников не сдал экзамен и пришёл договариваться 
о повторной сдаче . Пересдачу педагог оценил в три тысячи 
рублей, о чём 20-летний студент и сообщил в полицию. След-
ственным комитетом  Российской Федерации по Воронеж-
ской  области возбуждено уголовное дело. 

Евгения ДВОРНИКОВА.

Гибнут семьи
Полицейские устанавливают причины ДТП в Лискинском 

районе, в котором погибла целая семья.
Авария произошла на 601-м километре автодороги М-4 

«Дон». Сидевшая за рулём автомобиля 46-летняя москвичка 
не справилась с управлением и въехала в стоящую на обочине 
фуру. От полученных травм водитель и пассажиры (её 53-
летний муж и сын, который не дожил до своего 12-летия месяц) 
скончались на месте ещё до приезда «скорой помощи».

Как отметили в Управлении ГИБДД ГУ МВД России по 
Воронежской области, авария случилась в районе населённого 
пункта, на освещённом сухом участке дороги. Одной из версий 
произошедшей трагедии рассматривается  усталость водителя: 
женщина могла уснуть за рулём. 

Кстати, около двух недель назад на этом же участке дороги 
произошла аналогичная трагедия. Тогда пострадала семья 
жителей Белгородской области. Водитель и пассажирка были 
госпитализированы, а ещё две пассажирки этого автомобиля, 
среди которых 13-летняя девочка, погибли на месте.

Мария ЩЕГЛОВА.


